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DI ARI DE GIRÓN A 

Si yo fuera... 
Si yo fuera presidente-

haría algunas cosas de las que 
hace el Presidente. Otras no, 
por muy diversas razqnes. Perú 
otras, ya lo hemos dicho, sí, por 
razones muy concretas. Por, 
ejemplo y para evitar cualquier 
tipo de equivocación. Lo que yo 
no haría sería los 4 4 años que 
acaba de cumplir el Presidente, 

Jl^Wt r i ' ' n - • . • por la sencilla razón de que 
^ ^ ^ • 1 " * " • • • • • andamos ya por los cincuenta. 

^^^timttH ^ I m I Pero lo que sí haría, es lo que 

m i H B I hizo el Presidente. Reunirse a 
1 • • • I cenar con ios humoristas: Tip y 

U J m j Coll, Forges, Summers, Mingite 
M B ' ^ B ^ ^ ^ I V gente así. Les puedo decir qué 

V ^ I eso puede constituir lo qiie vul
garmente se dice «una gozada». 

Porque es mentira eso que se dice que los grandes humoristas sue
len ser unas personas muy serias cuando no están ejerciendo su 
profesión. No es verdad. Entre mis mejores recuerdos profesionales 
están tres entrevistas que realicé a Tip y COll. Y para que se hagan 
una idea, les puedo asegurar que la primera vez que contactamos 
con ellos fue en Girona y en la estación. Venían a actuar en Platja 
d'Aro y fuimos, con un buen amigo a esperarles. Pues el señor Coll 
bajó del Costa Brava acabando de comerse un huevp frito. 

Volvemos a lo de antes. Ha hecho bien el Presidente y yo tam
bién lo hubiera hecho. Cenar con los humoristas. Porque a la políti
ca le falta eso. Sentido del humor. En el buen sentido de la palabra. 
La vida, dé por si, es demasiado complicada, demasiado tríste. Hay 
qué ponerle unas gotas de sonrisas, de gracia, de risa abierta. Y por
que además, el humor no está reñido con la política. Se puede ser un 
serio político y no necesariamente un político serio... 

Pero todo eso son ganas desoñar. Yo no puedo reunirme con 
los humoristas. Nos conformamos con asistirá algunas coínidas p 
cenas de esas qué se llaman de trabajo o ruedas de prensa, qiie no 
sabe uno porqué tienen que llamarse así. «Ruedas» en las que no es . 
«privé» la seriedad, que debe estar presente, pero en la que falta el . 
sentidodel humor. Son reuniones serias porque no se sueleri hacer 
como se debe. Se va acontar lo que uno quiere para que los otros 
apunten. Se está con el temor de decir algo más de lo que se ha 
puesto en el guión, no sea que se tomen las palabras por otro carhl-
no. Se huye del compromiso y se va a lo fácil. Se tiran demasiadas 
flores y se esconden demasiados errores... 

Por todo éso y por mucho más, hubiéramos querido, én más 
de una ocasión, qué en vez de estar con quien estábaitios, hubíéra-

' mósestadoconlosotros.Conloshumoristas.Porlomenostendria-
' rtios claro que todo lo que hubieran dicho los humoristas, lo decían 
en un plan totalmente serio... 

BOUSÓ MARES 

DESDE MI CIUDAD 

El muro de Berlín 

Nueve meses tarda una mujer para parir una hermosa criatura; unos 
tres años —días más, día menos— ha tardado nuestro Ayuntamiento para 
alumbrar lo que alguien ha calificado ya como «murode Berlín». Ahí éstáel 
invento, en la entrada «ais 4 cantons» por Cort Real. In i l lo t^pore (hace 
años nos contemplan),-el Ayuntamiento decidió cerrar er tránsito'por 
Argentería y Rambla y también anular el parking de la Argentería. Como 
medida provisional (?) se colocó una valla a Ja entrada deis Ouktre Can
tons; aunque haciendo la salvedad de que se podía arrinconar para dejar 
paso a los coches de carga y descarga. Así ha venido mal funcionando el 
tránsito por aquel enclave. Cada vez que, desde este mismo recuadro, nos 
hemos quejado por Jo antiestético de lavaJla de marras, siempre se nos 
decía lo mismo «es provisionaf en espera de poner una señal definitiva». 
¡Tres años han estado pensando algunos cerebros para buscarel sustituto 
de la valia aquella! Y ya ven con qué nos han salido. 

Ojo, ahí. El «murito» ese.es menos antiestético quelavajla, perose 
nos antojó del todo inútil , puesto que si los clásicos infractores a la circu- . 
lación quieren transitar por la rambla ahora ya no tendrán ni que salir del . 
cochepara arrinconar la valla; ahora, todo lo rhás, deben reducir la veloci
dad. . "̂  ^ , . . ' : • 

En la pared figura una muyvistosa señal de prohibición de paso, indi
cando que aquello es zona de viandantes, ¿porqué no se respeta?. Muy 
fáci lde comprender. No se respeta cuando se ve que el coche de delante 
(por estarautorizado tácitamente porel Ayuntamiento, puesto que debe 
hacer algún servicio allí) tuerce tranquilamente, y el conductor que lesigue 
(éxtranjeTOvíorastero o simp|emente,ignorante de ía costumbre) le inriita. 

^Fijánse ustedesque la otra entrada, la del Pont de Pedra es respeta.da por 
todo el mundo, porque allí no hay excepciones. Lo que nace mal, acaba 
mal ,y eso de la Cort Reial-QuatreCantonsya nació con los pies por delan
te. . . •_ - " •-

J. SUREDA PRAT 

LA ENTREVISTA Dr. Pere de Palol y el «Tapís de la creació» 

«Este bordado es único en el mundoi) 
JORDI GRAU 

Dentro del ciclo de conferencias 
organizado por el epartamento de 
histori_a y de historia del arte del 
Bell-lloc del plan «Girona a l'abast» 
ayer Pere Palol, catedrático de la 
Universidad de Barcelona y presi
dente del Instituí d'Estüdis Giro-

" nins, habló sobre «El tápís de la 
creació». Hubiera sido deseable 
disponer de mucho más espacio, 
dé texto y de tiempo, para dialogar 
con Pere Palol sobre múltiples 
temas, por lo que ante la imposibili
dad de ello optamos por ceñirnos a 
su conferencia y al «Tapís de ía 
creació». «He querido ante todo 
señalar la importancia que tiene en 
la cultura medieval. El «tapís» 
representa desdé él punto de vista ' 
histórico y de la historia del arte e 
incluso desde un punto de vista 
teológico, un documento impor
tantísimo de cultura medieval de 
nuestros condados, tanto si se rea
lizó en Girona como si no, pero 
representa los contactos (Culturales 
y religiosos con el Mediodía 
francés, la zona de la calle del Po 
desde Milán, con las Influencias 
bizantinas y quien lo ordenara, por
que sin duda-alguien lo hizo, era 
una persona muy culta y que esta
ba al día de las ideas que circulaban 
por Europa, no las de la Península 
Ibérica, que eraun mundo diferen
te. Cuando nuestros historiadores 
del mundo medieval manifiestan 

El doctor Pere.de Palol conferenció sobre el «Tapís de la creació». (Foto DANI 
• ' i DUCH). " 

que a partir de Oliva Cabretam, 
padre del Abac| Oliva, Catalunya sé 
incorpora nuevamente a Europa y 
recupera las raíces romanas, italia
nas, etc...', tienen razón y el «tapís» 
es una expresión clara de ello». 

Pere Palol explicóayerloqueéra 
el «tapís», sus conexiones con otras 
obras de arte de la época, los ante
cedentes clásicos y en suma los si
tuó dentro de la cultura y el pensa
miento religioso de la época. «En 
todo caso ló primero que hay qué 
decir es qué no es un tapiz propia
mente dicho, sino un bordado. De 
tapices hay muchos, pero no bor

dados, que pueden contarse con 
los dedos de la mano. En'el «Tapís 
de la creació» encontramos ele
mentos muy antiguos, enorme
mente antiguos, incluso elementos 
romanos'del siglo III, de tradición 
paleo-cristiana, del siglo VI, pero 
probablemente este bordado se 
realizó en la segunda mitad del 
siglo XI. Siempre se ha dicho que se 
realizó en Girona aunque quedan 
algunas dudas sobre ello». 

El valor económico del «Tapís de 
la creació» es incalculable, pero le 
preguntábamos al doctor Palol por 
su valor'artístico. «No puede decir

se que sea una obra de arte muy 
fina porqué eUejer y bordar es una 
técnica muy dificij, pero su colorido 
es extraordinario, las figuras son 
muy buenas y la composición 
espléndida. Es decir, como borda
do es'una obra deprirnerísima fila y 
desde el punto de vista iconográfi
co es única, no hay otra en todo él 
mundo. La llamamos el «Tapís de la 
creació», pero debería llamarse el 
«Tapís de la salvació» porque es la 
representación de ía esperanza de 
la salvación) el gran problema del 
cristiano del siglo XI que vive en 
una sociedad difícil, que no tiene 
ningún soporte y el hombre se afe-
rra a la salvación». Su estado de 
conservación es para PeredePaloJ, 
«después de la restauración, bue
no. Está muy limpio, quizás dema
siado completada la resta uración, 
pero está muy dignamente presen
tado. En cuanto a su seguridad 
pienso que es buena, aunque las 
obras de arte únicas nunca están 
suficientemente seguras». 

Pere de Palol tiene otro motivo 
de satisfacción, yS que para el pro-, 
ximo 23 de abril, Festa del Lfibre, 
estará en la calí una obra sobre «El 
tapís de la creació» en la que co
menzó a trabajar en 1952. Con 
más de sesenta ilustraciones será 
una, obra imprescindible para 
conocer a fondo este «Tapís de la 
creació.» que como nos decía F^re 
de Palol «es único en el mundo». 

Pau 
Á mesuraque avanca la 

campanya capal referéndum 
del próxim dia 12 de marc, es 
perfilen les póstúres. Mentre 
que el «sí» queda únicamént 
en mansdelGovernidelpár-
tit que li dona suport, el «no» 
és patrimoni deis pacifistes 

•amb -eí .suport deis grups 
d'esquerra. Aquesta campa
nya ha descobért un nou 
tipus d'actltud política prou 
es tesa a E u r o p a .pero 
embrionaria a Espanya, éls 
pacifistes. Desde laformula-
ció deis «verds» alemanys, 
passant pels anglesos, bél-
gues o holandeses, a Espa
nya s'ha engendrat un 
corrent rhultitudinari capac 
d'engrescar-massescom.feia 
moltsianys que no succeía. 
Els pacifistes han trobat un 
motiu fpnannental per agluti
nar els seus esforcos'entorn. 
de I ' O T A N i especialment 
contra í'Alianca Atlántica. 

Durant aquests dies he 
trobat mes d'ün ciutadá de 
reconegut apoliticisme de 
partit peró-que es destapava 
com a militant de base a 
favor de la pau i el de.sarma-
ment. Si algún éxit té la cam
panya deis pacifistes és que 
han venut el producte ben 
embolcallat. Per a ells, el 
concépte és ciar. A favor de 
la pau o a favor de la guerria. 
Encanvíelspartidarisdel«sí» 

, ho tenervfórca niés pelut. Éls 
seus plántejarnents es basen 
en profundes refíexíons d'es-
tadista que costa fer pene-. 
trar en el teixit social. :EI 
débat de l.'OTAN hauria ser-
y i t com-a mínim per desco-
brir un nou corrent social 
favorable a la paü.'Esclarque 
també podría ser flor d'un 
referéndum. . 

R. ROVIRA 

Esto del Vilóbí ya no es lo 
que era. Empezó siendo un 
club serio, recto, qUe intenta
ba hacerlascosasbienyque, 
en realidad, lo conseguía 
debido a un eficaz trabajo. 
Pero las cosas cambian y el 
Vilobí ya no es, lo que era.-

Nos remitimos a las tres 
ú l t imas temporadas. El 
entrenador que ascendió ál 
equipó a regional preferente 
fue cesado —en este caso 
creo que existía razón-^ al 

. finalizar la temporada. Al año-
siguiente, JorditSanésestá a 
punto dé llevar al equipo a 
tercera división y le' dan el 
pasaporte a dosjomadas del 
finaí cuando aún tenía posi
bilidades matemáticas de 
ascender. Y eso que prácti
camente tenía ei mismo 
equipo que en primera regio
nal. Supongo que pensaban 
ser ios inventores dé eso del 
fútbol y que este año Sería el 
deí ascenso. Pero las cosas 
no van bien y se llega a un 
acuerdo con Pepín Peris. 
Algo raro está sucediendo eñ 
esa entidad q-ue:ha perdido 
aquella, imagen de seriedad 
de que hizo gala. 

JORDI XARGAYÓ^ 
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